14 Sports

Football/Ballon d'Or

Modric met fin au règne de Messi et Ronaldo

AFP

Paris/France

LE Croate Luka Modric a mis fin à une décennie de règne sans partage de Lionel Messi et Cristiano Ronaldo: le Croate, finaliste du Mondial en Russie, a remporté lundi le Ballon d'Or 2018, devançant les champions du monde français, notamment Antoine Griezmann sur le podium. " La clé du succès? Difficile à dire, le travail, la persévérance dans les moments difficiles. J'aime dire cette phrase : +le meilleur n'est iamais facile+", a savouré le lauréat, ému d'avoir été désigné par 180 journalistes du monde entier. Une page se tourne dans le football mondial: ni Cristiano Ronaldo ni Lionel Messi, qui se partageaient le titre suprême de meilleur joueur de l'année depuis 2008, n'ont été sacrés. Le Portugais, meilleur buteur dans l'histoire de la Ligue des champions, est 2e, tandis que l'Argentin se classe 5e.

L'histoire retiendra que ce n'est pas un champion du monde français mais Modric, finaliste malheureux du Mondial-2018, qui a réussi cet exploit en recueillant la majorité des suffrages des 180 journalistes du monde entier ayant participé au scrutin organisé par l'hebdomadaire France Football, créateur du prestigieux prix. Après avoir été déjà sacré meilleur joueur du Mondial-2018, meilleur joueur UEFA, meilleur joueur Fifa, ce meneur élé-



Le médian croate Luca Modric (au centre) heureux d'être primé Ballon d'Or 2018.

gant de 33 ans aux fauxairs de Johan Cruyff réussit le grand chelem des titres individuels.

Point d'orgue d'une année exceptionnelle où il a raflé sa 3e Ligue des champions de suite avec le Real Madrid, et mené la Croatie à la première finale de Coupe du monde de son histoire.

MBAPPE, SACRE MEILLEUR JEUNE. Les prétendants français Antoine Griezmann, Raphaël Varane, ou Kylian Mbappé, vivent de leur côté la mésaventure qu'avaient connue les Espagnols Xavi

et Andrès Iniesta en 2010 ou l'Allemand Manuel Neuer en 2014 : remporter la Coupe du monde n'a pas suffi pour décrocher le Ballon d'Or. Griezmann, qui avait clamé son souhait de s'inviter durablement à la table des quintuples Ballon d'Or Messi et Ronaldo, doit se contenter de la 3e place, comme en 2016. "J'ai gagné la Ligue Europa (avec un doublé en finale, ndlr) et la Coupe du monde, donc c'est une grande année, mais c'est vrai que c'était une petite déception quand on m'a annoncé le podium ", a reconnu Griezmann lundi, ajoutant que le Ballon d'Or pour Modric était "mérité".

Varane, le seul joueur ayant remporté la Ligue des champions et la Coupe du monde en 2018, termine à la 7e place. Mbappé, qui avait confié à l'AFP avoir "mis tous les ingrédients de (son) côté" pour conquérir le Ballon d'Or avant même d'avoir 20 ans, échoue à la 4e place. Mais contrairement à ses coéquipiers de l'équipe de France, il n'est pas reparti les mains vides de la céré-

monie organisée au Grand-Palais à Paris.

Celui qui a été comparé au "Roi" Pelé pendant le Mondial-2018, en devenant notamment le 2e plus jeune joueur de l'histoire à marquer en finale d'un Mondial, a remporté le premier Trophée Raymond Kopa, qui récompense le meilleur joueur du monde âgé de moins de 21 ans.

HEGERBERG, PREMIERE BALLON D'OR FEMININ. "Je suis très content de ce prix, ça récompense une année avec un quadruplé avec le PSG au niveau na-

tional, plus ce qu'on a gagné avec mes coéquipiers en équipe nationale : c'est le bon moment pour les remercier car ils ont été d'une importance capitale pour remporter ce prix", s'est réjoui Mbappé. Penset-il à gagner le vrai Ballon d'Or l'an prochain? "Mon prochain objectif, c'est de tout soulever, pas faire de choix, cela passera par le travail acharné et je ne gagnerai pas sans l'aide de mes coéquipiers", a-t-il répondu dans un sourire. L'attaquant du PSG a été élu après vote des 33 lauréats du Ballon d'Or vivants, parmi lesquels Franz Beckenbauer, Michel Platini, Jean-Pierre Papin, Marco Van Basten, ou encore Zinédine Zidane.

Autre nouveau prix décerné cette année, le Ballon d'Or féminin même si un prix de la meilleure joueuse existait déjà quand les prix Fifa et Ballon d'Or étaient fusionnés, de 2010 à 2016. C'est la Norvégienne Ada Hegerberg, attaquante-star de Lyon, qui l'emporte chez les filles, sur vote des seuls journalistes comme chez les gar-

"Je voulais dire merci à mes co-équipières, à mon entraîneur et à notre président Jean-Michel Aulas (le nom du dirigeant a alors été sifflé dans la salle, ndlr), qui fait beaucoup pour le football féminin. C'est une grande étape pour le football féminin, c'est très important pour nous les femmes", s'est-elle réjouie. "Jeunes filles, s'il vous plaît, croyez en vous", a-t-elle lancé aux footballeuses en herbe.

France

Paris-SG - Montpellier reporté " à la demande de la préfecture de police "

AFP

Paris/France

LA rencontre Paris-SG -Montpellier, initialement prévue samedi dernier pour le compte de la 17e journée de Ligue 1, a été reportée "à la demande de la préfecture de police", a annoncé hier mardi la Ligue de football professionnel française

(LFP). Le motif du report n'a pas été précisé. Paris a été le cadre samedi dernier de multiples inciliés manifestations des "gilets jaunes", mouvement de colère de Français modestes protestant contre la politique fiscale et sociale du gouvernement, et des appels à une quatrième journée de manifestation samedi prochain dans la capitale circulent. La commission des compétitions de la LFP fixera ultérieurement la date de la rencontre. "C'est une situation nouvelle qu'il faudra gérer. Notre défi sera de trouver un bon plan pour s'entraîner et se reposer, afin d'être en top forme à Belgrade. On accepte cela, pour moi la sécurité est le plus important", a réagi l'entraîneur parisien Thomas Tuchel, à la veille du match contre Strasbourg, mercredi.

Arc de Triomphe tagué et saccagé, grilles du jardin des Tuileries arrachées, véhicules incendiés, magasins pillés... Les violences du week-end dernier à Paris, qui ont également largement concerné l'ouest parisien, dans des rues proches du Parc des Princes, sont d'"une gravité sans précédent", selon le préfet de police Michel Delpuech, et ont entraîné l'interpellation de 412 personnes. La maire de Paris Anne Hidalgo estime à "entre 3 et 4 millions d'euros" les dégâts causés par les violences en marge de la manifestation à Paris samedi, pour les seuls "mobiliers urbains", a-t-elle dit lundi sur France 3. Lors de la dernière journée de Ligue 1, des "gilets jaunes" ont immobilisé le bus qui ramenait l'équipe du FC Nantes, dans la nuit

de vendredi à samedi, à

l'aéroport d'Andrézieux-

Bouthéon (Loire) après son match à Saint-Étienne (défaite 3-0). "Nous avons discuté avec le coach nantais qui a accepté de faire descendre les joueurs du bus. Nous avons discuté avec eux et fait quelques photos, avant de les laisser rentrer dans l'aéroport", a déclaré à l'AFP une représentante des "gilets jaunes" ayant participé à l'opération.

Mondial-2022 au Qatar

Le coup d'envoi des matches dès 10h du matin?

AFP

Doha/Quatar

LES matches de la Coupe du monde 2022 pourraient commencer dès 10h00 du matin (GMT, 11h00 heure française) lors de la phase de poule, s'il y a quatre rencontres dans la même journée, ont annoncé hier mardi les organisateurs qataris. "Il y a une proposition pour faire jouer quatre matches par jour, un à 13h00 heure de Doha (10h00 GMT) puis à

16h00, 19h00 et 22h00. Ce sera finalisé avec la Fifa ", a expliqué Nasser al-Khater, secrétaire général adjoint du comité organisateur du Mondial-2022, à la télévision qatarie.

"Nous prévoyons actuellement trois matches par jour, mais nous envisageons également d'en organiser quatre par jour car le temps et la température sont cléments et tous les stades sont équipés de climatisation ", a-t-il ajouté. La Coupe du monde qatarie fait face à une double contrainte : le Mondial2022, le premier organisé en hiver (21 novembre-18 décembre) plutôt qu'en été, ne durera que 28 jours contre 32 habituellement, alors que la Fifa étudie la possibilité de l'extension du nombre de participants de 32 à 48 équipes. Al-Khater a éga-

lement précisé que les travaux de construction de quatre des huit enceintes du Mondial seraient achevés d'ici la fin de l'année prochaine: le stade Khalifa, déjà rénové, ainsi que ceux d'Al-Wakrah, d'Al-Bayt et d'Al-Rayyan.x